

Zeit lang darin liegen läßt, dann sauber putzt und in heißem Wasser abwascht, dann in kaltem Wasser abschwenkt. Wenn man nach diesem Verfahren die irdenen Kochgeschirre noch in einem nicht zu starken heißen Ofen ein paar Stunden thun kann, so sind sie wieder so gut als neues Geschirr, weil sich durch das doppelte Ausbrühen aller alte versteckte Geruch herausgezogen hat.

1569. Sehr einfache Bodenwische.

$\frac{1}{4}$ Pfund (125 Grm.) gelbes Wachs wird in kleine Stücke gemacht, dann mit 3 Schoppen ($1\frac{1}{8}$ Liter) guter starker Dauge, welche man von buchener Asche gemacht hat, auf's Feuer gesetzt und darin immer gerührt bis das Wachs ganz zergangen ist, hernach vom Feuer genommen und immer darin gerührt, bis es kalt ist; alsdann wird für einen Kreuzer Curcumei hineingerührt. Will man aber die Wische braun haben, so rührt man statt Curcumei Umbra hinein.

1570. Boden-Kranz=Wische.

Eine halbe Maas ($\frac{3}{4}$ Liter) Bier, $\frac{1}{4}$ Pfund (125 Grm.) weißes Wachs und $\frac{1}{8}$ Pfund ($62\frac{1}{2}$ Grm.) venetianische Seife werden in einem reinen Geschirr eine Weile unter beständigem Rühren gekocht, dann vom Feuer gethan und schnell für 4 Kreuzer Salmiakgeist darunter sehr wohl vermischt, wenn es dann ganz kalt ist, so werden drei ganze Eier recht stark darunter gerührt. Die Kreuze werden damit angestrichen, wenn dieselben trocken sind, so werden sie stark gebürstet und hernach mit einem wollenen Tuch abgerieben.
